

POUR COMPRENDRE MUSSOLINI

LES DISCOURS ET ECRITS DU DUCE DEPUIS 1915 JUSQU'A NOS JOURS

Comment se faire une opinion sur la réalité et non sur l'image défigurée présentée par les officiers de propagande anti-italienne.

Beaucoup de gens qui n'ont pas suivi de près l'évolution des événements européens au cours de ces dernières vingt années, et qui n'ont pu étudier ni Mussolini ni le Fascisme, parlent de l'un et de l'autre n'ayant pour toute documentation que les télégrammes des agences américaines.

Dans le but de leur permettre de se former une opinion basée sur quelque chose de précis et de positif, nous continuons à reproduire quelques discours ou écrits de Mussolini depuis 1915 jusqu'à nos jours.

Chacun sera libre — après — de penser comme il l'entend.

Mais du moins chacun pourra se faire une opinion sur la réalité de Mussolini et non sur l'image volontairement défigurée que nous présentent les officiers de propagande anti-italienne.

NOTRE ESPRIT

Dans un admirable discours prononcé à Catane, en Sicile, le 11 mai 1924 Mussolini pose les termes du conflit séparant l'esprit brumeux du communisme russe, de la clarté latine, et s'écrit:

"Il s'agit de choisir entre les théories embrumées, anti-vitales, antihistoriques et notre esprit latin, carré et romain, qui se rend compte de toute la réalité et qui est disposé à mourir quand l'idée appelle et que sonne la grande cloche de l'histoire."

PAS ESCLAVES DE FORMULES ABSURDES!

Quelques mois après — le 21 septembre 1924 — prenant la parole pour commémorer le grand poète italien Pascoli, Mussolini reprend le même thème, qu'il développe sur un plan plus élevé encore en affirmant:

"Vous ne pouvez être, parce que vous êtes trop intelligents, les esclaves de formules superstitieuses et absurdes. Vous savez que chaque siècle a son sceau; que celui qui convenait bien, il y a cent ans, ne va plus aujourd'hui, parce que les objectifs sont différents."

L'EXPERIENCE RUSSE, PIERRE TOMBALE

Mussolini, l'année suivante, le 28 octobre 1925, à l'occasion du III anniversaire de la marche sur Rome, trace dans un magnifique discours toute la genèse du libéralisme, rend hommage à la fonction que cette doctrine a rempli au cours du dix-neuvième siècle. Mais lorsque le libéralisme est arrivé à la fin de sa course, il a enfanté l'expérience russe, qui lui a servi de pierre tombale.

Domenico Di Francesco AVVOCATO

276 St. James W., Suite 501 Telefoni PLateau 2594-2595 * Negli Uffici di A.CHEVALIEN & A.MASSON Di sera: Res. 5798 Hamilton St. Telefono: Fitzroy 3081

Per Banchetti Sociali

RICEVIMENTI — PRANZI PER COMITIVITA — Etc. Recatevi al

FRANK'S INN 1457 STANLEY ST. - PL. 0476 Cucina italianissima — Prezzi modici — Servizio ottimo RIMARRETE SODDISFATTI



Bibita effervescente, deliziosa, dissetante e rinfrescante, raccomandata contro eccessiva acidità di stomaco.

Guardatevi dalle imitazioni

G. CERIBELLI & CO. 121 Varick Street, — New York City

BRIOSCHI

tation du peuple et il affirme:

"L'exploitation des immortels principes est la plus grande, la plus inhumaine et la plus raffinée duperie qui est faite, aujourd'hui, au dépens du peuple."

LA CIVILISATION DE LA RACE BLANCHE

Mais des problèmes plus vastes préoccupent Mussolini.

Dans un article resté mémorable, publié le 12 janvier 1932, il faut comprendre qu'il y a quelque chose qui craque dans le monde, et que ce "quelque chose qui craque" met en danger la civilisation de toute la race blanche.

Voici la conclusion de cet article:

"Les oreilles habituées à percevoir non seulement les bruits des tempêtes, mais aussi les sourdes rumeurs des voies souterraines, sentent que quelque chose craque, que beaucoup de liens se sont relâchés; que certains postulats traditionnels et basiques — comme le respect de la vie, de la maison, de la propriété d'autrui — s'éroulent; que l'incertitude du lendemain conduit à la mise en pratique du "carpe diem" et le désespoir débouche d'une part dans l'avarice et de l'autre dans la dissipation."

Si à ces symptômes vous en ajoutez d'autres qui rappellent d'une façon plus que singulière ce qui advint au cours des époques de décadence des autres civilisations, symptômes qui vont, par exemple, de la férocité et de la fréquence de certains délits, à la stupidité de certaines compétitions, vous aurez l'intuition que non seulement un aspect de notre civilisation est en jeu, mais que toute la civilisation de la race blanche peut se trouver en danger."

Pour les lecteurs qui désireraient garder cette documentation, nous rappelons que la première série de citations des "paroles et écrits de Mussolini" est parue dans le numéro 39 de L'ITALIA, la deuxième dans le numéro 40 et la troisième dans le numéro 41.

On peut se procurer ces numéros en les achetant à l'Administration de l'Italia.

LES PRINCIPES DE 89

Mussolini indique dans le fameux discours "Si j'avance, suivez moi..." du 7 avril 1926, que le Fascisme est l'antithèse des principes de la révolution de 89.

"Nous représentons un principe nouveau dans le monde, nous représentons l'antithèse nette, définitive de tout le monde de la démocratie, de la ploutocratie, de la franc-maçonnerie, en un mot, de tout le monde des immortels principes de 89."

NOUVELLE CIVILISATION

Le 5 octobre 1925, parlant au peuple de Pérouse, Mussolini se rend compte que quelque chose de nouveau est en train de se créer dans le monde par le Fascisme et déclare:

"Nous sommes peut-être les porteurs d'un nouveau système politique; nous sommes les porteurs d'un nouveau type de civilisation et ce type de civilisation part de (principes) lapidaires, infrangibles et fondamentaux que l'on retrouve dans toutes les sociétés humaines."

LE PEUPLE DUPE

Le 17 mars 1930, parlant au peuple de Florence, Mussolini indique que les principes de 89 ne sont plus qu'un prétexte à une exploitation.

NICOLA L. CORBO NOTAIO Studio—814 Castle Bldg., 1410 Stanley — Tel. PL. 7962 Prestiti su ipoteche ed altri Domenica e giorni festivi per appuntamento. Res.: 7228 St. Denis Tel. CA. 1879

Nuova Forza a Organi Indeboliti.

Il NUGA-TONE stimula gli organi deboli. E' un eccellente tonico per lo stomaco, per migliorare l'appetito e facilitare la digestione. Promuove il flusso dei succhi gastrici e intestinali. I movimenti viscerali diventano più elastici. L'azione del NUGA-TONE sul cuore, crea maggior energia nelle sue varie funzioni. Durante la convalescenza, di seria malattia, è un tonico meraviglioso. Prendete il NUGA-TONE ogni steso. Convincetevi voi stesso della potenzialità di questo tonico. Un mese di trattamento per solo un dollaro. Risultati garantiti o vi sarà rimborsata la vostra moneta. Venduto in tutte le farmacie. Per la constipazione, prendete lo UGA-SOL. Il lassativo ideale, 50c.

Après la visite de Mussolini a Hitler

"LA FRANCE A RECULE DE CINQUANTE-CINQ ANS"

ECRIT M. ANDRÉ TARDIEU, ANCIEN PRESIDENT DU CONSEIL FRANCAIS

Le voyage de Mussolini à Berlin, l'accueil enthousiaste que le peuple allemand tout entier a fait au Chef de l'Italie Nouvelle; la solennelle consécration de l'axe Rome-Berlin "que rien ne peut ébranler"; sont autant d'événements qui ont provoqué des réactions diverses parmi les Français de France clairvoyants, et non asservis à la politique de la Franc-maçonnerie et du Communisme.

M. André Tardieu — l'éminent homme d'état français — qui fut douze fois ministre et plusieurs fois Président du Conseil — vient notamment dans un magistral article publié dans L'ESPRESSO de Paris de rédiger une sorte de bilan du recul que le Front Populaire a fait faire à la France en très peu de temps...

Et prenant précisément comme base le voyage de Mussolini à Berlin, et le rapprochement italo-allemand dont il constitue la preuve M. André Tardieu — après avoir raconté comment, par la visite du roi Humbert I faite le 25 novembre 1911 à Berlin l'alliance italo-allemande fut conclue, il retrace l'histoire des relations franco-italiennes qui débutent aboutissant à l'intervention de l'Italie en guerre, à côté de la France, en 1915.

M. André Tardieu écrit notamment: "Le rapprochement franco-italien avait commencé, en 1896, par la révision des traités tunisiens. Il continua, au mois d'octobre suivant, par un traité de navigation; en 1898, par un traité de commerce; en 1899, par une convention sur les limites de la Tripolitaine. En 1900, l'œuvre s'achevait par l'échange des lettres Prietti-Delcassé, qui comportaient une renonciation réciproque au Maroc en faveur de la France en Tripolitaine au profit de l'Italie."

"En 1901, le duc de Gênes amena son escadre à Toulon. En 1903, le roi Victor-Emmanuel vint à Paris. En 1904, M. Loubet s'en fut à Rome."

M. Delcassé avait dit en 1902 que, en aucun cas, l'Italie ne pourrait devenir ni l'instrument ni l'auxiliaire d'une agression contre la France. Ses propos furent, dans les années suivantes, la confirmation du fait.

"Il en fut ainsi à la conférence d'Algésiras de 1905. Il en fut ainsi, en 1913, lors des menées autrichiennes contre la Serbie. La guerre de 1914 mit le sceau de l'histoire sur l'ordre nouveau des choses."

"Dès août 1914, l'Italie se déclara neutre. Au mois de septembre suivant, elle transporta ses unités de la frontière française à la frontière autrichienne. Le 26 avril 1915, elle signa, avec la France et l'Angleterre,

AU FIL DE LA PLUME

LES TITRES

J'ai un ami qui s'amuse à collecter les titres et les manchettes des journaux. Je vous assure que c'est un jeu divertissant. Car lorsqu'on les rapproche, à la courte distance de quelques jours, on se rend immédiatement compte du vaste de immense bourrage de crâne autrichien, qui fut notre danger, à travers les siècles, depuis le Saint-Empire romain germanique, est reconstruite. Ce que M. Delcassé avait dissocié est reconstitué.

"Les discours prononcés mardi soir au Champ-de-Mai soulignent fortement cette situation. "La France, en un mot comme en cent, a reculé de cinquante-cinq ans."

PRECIEUX AVEUX...

Ce qu'il y a de plus tordant dans toute la polémique faite dans la presse mondiale, ces jours derniers, au sujet de la discussion du projet de rappel des volontaires étrangers de l'Espagne est ceci. C'est Mussolini qui s'est trouvé à être le défenseur de la théorie plus nettement démocratique et libérale, au sens tudesque qu'attribuent à ces mots les politiciens et les journalistes de gauche. Et c'est la France qui s'est trouvée à défendre la thèse plus franchement et plus nettement "réactionnaire", toujours au sens tudesque qu'attribuent à ces mots les mêmes politiciens et journalistes de gauche.

En effet: C'est la France qui a proposé, proné, et avec l'appui de l'Angleterre, constitué un Comité de la non-intervention, groupant 27 nations, dont le but était d'assurer la neutralité de tous les pays dans le conflit espagnol. C'est la France qui — après avoir fait crier par tous les journaux, et par son chef de gouvernement d'alors, que ce "Comité était la sauvegarde du monde civilisé contre les nations fascistes" que ce Comité était le défenseur de la Paix contre la Guerre — c'est la France qui a proposé, de but en blanc, la réunion de trois puissances (la France, l'Angleterre et l'Italie) et de ces trois puissances SEULEMENT afin de trancher un des problèmes les plus épineux du conflit espagnol: celui du rappel des volontaires étrangers.

L'Italie a répondu: Je veux bien discuter ce problème... Mais pourquoi SEULEMENT à nous trois, puisqu'il regarde et il concerne toutes les autres puissances, puisque il est notre problème? Il y a des volontaires en Espagne appartenant à toutes les nationalités du monde? (En Espagne pour les rouges...) La proposition italienne ne pou-

vait donc être plus DEMOCRATIQUE, toujours au sens tudesque du mot.

Mais cela ne faisait pas du tout l'affaire des amis des Rouges, qui eux pour les discussions publiques et parlementaires quand ils croient que cela peut leur être utile, et changent immédiatement d'attitude lorsqu'il s'aperçoivent que cela peut tourner mal pour eux. Et c'est ainsi que l'on a eu la stupéfaction de lire dans un télégramme daté de Londres, le 10 octobre dernier, et distribué aux journaux canadiens par la PRESSE ASSOCIEE, la passage suivant: "A Londres, la note italienne a causé beaucoup de désappointement. On lui trouve un caractère non-constructif et parfaitement inutile. Le gouvernement anglais regrette infiniment l'attitude prise par Rome. On explique dans la capitale anglaise que rien, en théorie, ne s'oppose à ce que l'Allemagne soit invitée à discuter elle aussi de non-intervention, d'intervention, plutôt. Mais si sa participation aux pourparlers est acceptée, il faudra alors inviter le Portugal, la Russie, d'autres nations peuplées à la discussion qui, de ce fait, deviendrait vite interminable et oiseuse."

Alors quoi, on ne joue plus?... Alors vous êtes obligés d'admettre qu'une discussion... devient beaucoup de participant deviendrait vite "INTERMINABLE ET OISEUSE"?

Mais il y a de ans des années, Mussolini a affirmé que les quatre grandes nations européennes devaient se réunir, à elles seules, pour trancher les problèmes d'intérêt général, précisément parce que les assemblées nombreuses étaient jugées par lui "interminables et oiseuses..."

Or voilà que maintenant, au lieu de le féliciter d'avoir adopté vos principes, vous vous mettez en travers? Heureusement, la logique de Mussolini a fini par avoir le dessus. Et la France a dû se rendre compte que l'Italie ne pouvait pas con-

tinuer à refuser de se soumettre au Comité qu'elle avait elle-même fondé...

UNE PAILLE!

Cueilli, avec des pincettes, dans une dépêche de Moscou du 11 octobre de la PRESSE ASSOCIEE, ce simple aveu des communistes sur les massacres qui s'opèrent actuellement en Russie: "On commence à comprendre ici les motifs qui ont incité le gouvernement central à décréter tant de massacres. "On a revêtu, en effet, qu'un mouvement séparatiste très vigoureux se développait rapidement dans les provinces de l'ouest et de l'est du pays. L'article 17 de la nouvelle constitution garantissant à chaque république de l'Union le droit qu'elle a en principe de se séparer, sitôt qu'elle le désire, de l'U.R.S.S. Le gouvernement central ne voit, toutefois, rien qui puisse l'empêcher de combattre le séparatisme qui aurait pour premier résultat de démembrer la patrie socialiste."

En Russie la Constitution donne le droit d'être "séparatiste"... Mais le Gouvernement Central se réserve le droit de... "séparer la tête des séparatistes" de leurs... corps..."

Le tout, au fond, c'est de s'entendre!... Mais il y a, à LA PRESSE, des "titulaires", c'est à dire des journalistes qui doivent avoir des secrets à y répondre... C. V. ...

UN PEU DE TENUE..

Il y a, à LA PRESSE, des "titulaires", c'est à dire des journalistes qui doivent avoir des secrets à y répondre... C. V. ...

En effet, le 9 octobre, la UNITED PRESS transmettait le télégramme suivant de Naples: "Le paquebot "Toscana" a appareillé hier pour Tripoli ayant à son bord 41 officiers et 1795 soldats des divisions Sabrata et de Sirthe".

Bon. Qu'est ce que cela veut dire? Un envoi de troupes que l'Italie fait dans une de ses colonies. Exactement comme la France en fait au Maroc en Algérie en Tunisie, ... Et même dans les pays sous mandat de la Société des Nations comme en Syrie... où se bat, et où une armée lutte contre les "dissidents".

Un envoi de troupes comme l'Angleterre en fait normalement dans ses Colonies... sans que personne trouve rien à redire. Or, devinez comment le rédacteur de LA PRESSE, chargé de mettre un titre à ce télégramme, a intitulé cette information? Simplement ainsi: L'ITALIE GUERROYE!...

Savez-vous, cher confrère, la signification exacte du verbe guerroyer? Cela veut dire "faire la guerre"...

Et où avez vous pris que "l'Italie faisait la guerre", en Tripolitaine? On vous le demande... Sans être — naturellement — certains que vous sachiez jamais y répondre... C. V. ...

Tel.: PLateau 3640 Res.: 3907 Van Horne, Atlantic 1375

AVVOCATO MARIO E. LATTONI, B.A., B.C.L.

Avv. René Chênevert, K. C., Consultante Cause civile et pénale, incorporations de compagnie, ecc. STUDIO 514 — INSURANCE EXCHANGE BLDG. 276 St. James Street West Montreal



MARCA GALLO

LA MARCA CHE GARANTISCE LA PERFEZIONE DEL SIGARO TOSCANO

Il sigaro MARCA GALLO, è il miglior sigaro di tipo Italiano sin dal 1905. E' riconosciuto da tutti come il sigaro di qualità insuperabile per sapore ed aroma.

SI VENDONO OVUNQUE 4 PER 25c

MANUFATTURATO DALLA DITTA

CAPUANO & PASQUALE CO. LIMITED

729 ST. JAMES STREET W., MONTREAL, P. Q.